

CARTAS DE LOS LECTORES
A cargo de Mary Luz Borrego

Para que se abran los caminos

“Soy una señora de 58 años, del poblado de Jíquima de Peláez, en Cabaiguán, tengo más de 20 años de trabajo y actualmente estoy sin vínculo laboral ya que no aparece trabajo que yo pueda desempeñar, mi vivienda está en pésimo estado, pueden visitarme para confirmarlo”, escribe desesperada a esta sección Mercedes Abreu Fernández.

Y a seguidas agrega que el delegado y la trabajadora social conocen su situación. Además, ya la atendieron en la Dirección Municipal de Trabajo, donde le ofertaron una plaza en la Refinería o un centro de aislamiento, pero por su edad y estado de salud le resulta imposible viajar a diario, sin mencionar los altos precios del transporte. Sin embargo, el calvario de Mercedes no termina ahí.

“Somos cuatro hermanas y la más joven soy yo, tenemos a nuestro padre encamado desde hace mucho tiempo, ninguna contamos con jubilación”, asegura y agrega como para rematar tan complejo panorama que su único hijo vive en Matanzas, donde se dedica a cuidar a su niña epiléptica y con parálisis cerebral para que su esposa pueda trabajar.

Ni corto ni perezoso este medio de prensa contactó con la Dirección Municipal de Trabajo y Seguridad Social en ese municipio, quien prometió revisar el asunto para dar una respuesta inmediata y así lo hizo.

Su amplia misiva, vía correo electrónico, asegura que la trabajadora social Dayany Cañizares comprobó en el terreno todo lo referido por Mercedes, quien, además de lo ya expuesto, padece de la circulación, gastritis, artrosis en la rodilla y está operada de un cálculo de riñón.

Con tres hermanas adultas mayores y amas de casa, Mercedes parece la persona más adecuada en la familia para enfrentar las cargas económicas y contribuir a atender a su padre encamado hace más de un año.

La trabajadora social también acuñó que su vivienda es de madera, en mal estado, con una letrina, sin meseta y techo de tejas que se moja. Solo el piso de cemento presenta buena situación y cuenta con los equipos electrodomésticos necesarios.

Luego de revisado y valorado este frágil panorama la Dirección de Trabajo en el municipio notificó su respuesta definitiva: “Por la Asistencia Social no procede ayuda económica, ya que no cumple con los requisitos de la Ley 105 porque está en edad laboral. Se le ofertó trabajo en la escogida de Jíquima, por lo que debe vincularse al empleo”.

Satisface el sentido práctico y la agilidad con que el organismo revisó este caso, confirmó lo expuesto por la lectora y ofreció una respuesta que esperamos satisfaga sus expectativas.

Enhorabuena porque corren tiempos difíciles en que las personas vulnerables no pueden quedar a la deriva. Cada caso debe revisarse profundamente, con la mayor objetividad y sensibilidad posibles, en busca de una alternativa para que los caminos no se cierren. Todos los seres humanos merecen oportunidades, más si, como a Mercedes, ya la vida les ha trazado un difícil sendero.

Dirija su correspondencia a:
Periódico Escambray.

Sección “Cartas de los lectores”.
Adolfo del Castillo No. 10

e/. Tello Sánchez y Ave. de los Mártires. S. Spíritus
Correo electrónico:
correspondencia@escambray.cip.cu

Los secretos naturales de Flora y Fauna

Este colectivo laboral ratificó su condición de Vanguardia Nacional por 29 años consecutivos y recibirá próximamente la Orden Lázaro Peña de II Grado que otorga la CTC



La Empresa Flora y Fauna Sancti Spíritus se encarga de la protección de varias áreas naturales. Foto: Pastor Batista

Greidy Mejía Cárdenas

Cuando en el 2021 el país se sacudía de los efectos de la covid, la Empresa Flora y Fauna Sancti Spíritus se entregó en cuerpo y alma a esta tarea en el territorio, sin descuidar ninguna de sus actividades productivas.

La atención al desarrollo integral de la reproducción, el incremento de la siembra de plantas proteicas y el uso de las fuentes de energías renovables estuvieron en la mira de este centro que por 29 años consecutivos ratifica su condición de Colectivo

Vanguardia Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores Agropecuarios, Forestales y Tabacaleros.

Al decir de María Elvira Dávila Viamonte, directora de la institución, dicho reconocimiento, recibido en el contexto de las actividades por el Primero de Mayo, es avalado también por el cumplimiento de los principales programas que sustentan el quehacer de la empresa.

“No hemos dejado de trabajar. Cada vez que comienza un año estamos con la idea de hacer algo nuevo, porque no te puedes quedar estancado, hay que estar en constante renovación. Recibir

esta condición es un reto para mí y para la empresa, y es gracias a la unidad, el sentido de pertenencia y el compromiso de nuestros trabajadores, porque Flora y Fauna es fruto de un colectivo que trabaja cohesionado”, aseguró Dávila Viamonte.

Por su parte, Néstor Bárbaro Hernández Martínez, secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores Agropecuarios, Forestales y Tabacaleros, expresó que la entidad es símbolo dentro del movimiento obrero en la provincia y el país.

Durante la celebración, también se hizo entrega de la placa conmemorativa Unidos los que Aman y Fundan a Misbrey González Ramos, especialista de Ciencia y Técnica en la entidad, uno de los 10 jóvenes que en Sancti Spíritus recibirán dicha condecoración —instituida por única vez por la Central de Trabajadores de Cuba en ocasión del aniversario 60 de la fundación de la Unión de Jóvenes Comunistas—, la cual reconoce a las nuevas generaciones con logros sostenidos en la producción, los servicios, la docencia y la investigación.

A pocas jornadas de festejar el Día del Proletariado Mundial la condición de Vanguardia Nacional, unido a la Orden Lázaro Peña de II Grado, que recibirá próximamente esta entidad, y la entrega del Título Honorífico de Heroína del Trabajo de la República de Cuba a quien desde hace 15 años ha dirigido este centro figuran entre las principales motivaciones de los más de 1 000 trabajadores que integran este colectivo al servicio de la naturaleza cubana.

Nuevas señales en la Autopista Nacional

Entre el kilómetro 319 y el 353 de Sancti Spíritus se realizarán acciones de señalización horizontal y colocación de indicaciones sobre el tránsito

Xiomara Alsina Martínez

Garantizar la seguridad vial en el tramo de la Autopista Nacional entre el kilómetro 319 y el 353 constituye un reto para los integrantes del Centro Provincial de Ingeniería del Tránsito, quienes desde hace algunas semanas comenzaron las labores para mejorar el estado de la señalización horizontal, como parte de un programa auspiciado a nivel de país y que exige a cada territorio complementar los trabajos de beneficio constructivo, según le corresponda.

En declaraciones a Escambray Julio Aguilar Pérez, jefe del Centro en Sancti Spíritus, dijo que en esta primera parte del trabajo, dedicada a saludar el Primero de Mayo, se incluye la pintura de franjas sobre el pa-

vimento, lo cual que favorece el comportamiento a seguir por los conductores que transitan esta vía, y debe concluir en la primera mitad del mes de mayo.

Igualmente explicó que, como parte de la segunda acción vinculada a revitalizar las señaléticas en la Autopista Nacional dentro del perímetro que se subordina a Sancti Spíritus, ya se han colocado unas 400 señales nuevas o recuperadas, por lo que esperan adelantar las labores para concluir las a inicios de junio.

“Los beneficios en la vía se iniciaron en los límites con Villa Clara y aunque debemos terminarlos en la zona de Taguasco, donde concluye la Autopista, pretendemos extenderlos unos 8 kilómetros más por el acceso que llega hasta la comunidad de El Majá, donde se enlaza



Más de 400 señales han sido colocadas hasta el momento en este tramo de la Autopista Nacional. /Foto: José Lorenzo García

la circulación vehicular con la Carretera Central”, agregó Aguilar Pérez.

Añadió la propia fuente que la mayoría de los recursos empleados en este tipo de labor, díganse laminado, pinturas y otros, son importados, pero ya se encuentran en Sancti Spíritus; no obstante, también se lleva a cabo un amplio proceso de recuperación de señales en los talleres del Centro Provincial de Seguridad Vial, radicado en El Chambelón.

Según declaraciones de Arlet Omar Castro, director del Centro Provincial de Vialidad, este año está previsto colocar unas 3 000 toneladas de asfalto caliente en el tramo de la

Autopista Nacional que corresponde al territorio espirituario, cantidad que, aunque no cubre la totalidad de la demanda (unas 10 000 toneladas para poner en buen estado alrededor del 15 por ciento de esa vía que está afectado), al menos permitirá trabajar en el bacheo o pavimentación de las partes más dañadas.

Asimismo, informó que dentro del programa de reparaciones aprobado para el 2022, en este vial de interés nacional se intervendrá en la conservación de algunos puentes, con acciones de pintura, arreglos de pretilas y otras labores, a fin de que se mantengan en buen estado.